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eputusan pemerintah mengutak-atik dana KProgram Ekonomi Nasional (PEN) dan Sisa 

Anggaran Lebih (SAL)  pada Anggaran Pendapatan 

dan Belanja Negara (APBN) 2021 untuk Penyertaan Modal 

Negara (PMN) pada beberapa Badan Usaha Milik Negara 

(BUMN) dinilai mencurigakan. DPR RI melihat potensi 

pelanggaran aturan. Makin ironis, saat pemerintah malah 

rela menginvestasikan dana sebesar Rp 80,8 triliun untuk 

perusahaan plat merah dan lembaga, padahal penanganan 

pandemi Covid-19 jauh lebih membutuhkannya. Jangan 

sampai kebijakan tersebut malah menjadi bumerang bagi 

pemerintah. BUMN tak tertolong, utang menggunung, 

buntutnya rakyat lah yang menanggung.Jangan sampai ya!

(Baca	Hal	11)

Curiga Utak - Atik 
Dana PEN untuk BUMN

BUMN dan lembaga yang 
mendapatkan PMN di 2021:

PT Hutama Karya (Rp 25,2 triliun) dan PT Waskita Karya (Rp7,9 triliun) untuk 
infrastruktur jalan tol

PT PLN (Rp 5 triliun) untuk infrastruktur transmisi listrik, gardu induk, dan distribusi 
listrik pedesaan

PT SMF (Rp 2,250 triliun) untuk mendukung pembiayaan perumahan bagi masyarakat 
berpendapatan rendah

PT PPI/ITDC (Rp 470 miliar) untuk mendukung pariwisata di TanaMori NTT

LPEI (Rp 5 triliun) untuk penyediaan penjaminan dan asuransi perusahaan ekspor

PT PAL (Rp 1,280 triliun) untuk infrastruktur pembangunan kapal selam

PT KIW (Rp 977 miliar) untuk Kawasan industri terpadu Batang

PT Pelindo III (Rp 1,200 triliun) untuk pengembangan Pelabuhan Benoa

LPI (Rp 15 triliun) dan Badan Bank Tanah (Rp 1 triliun) untuk kebutuhan modal awal

PT KAI (Rp 6,9 triliun) untuk kelanjutan pembangunan LRT Jabodetabek dan Kereta Cepat Jakarta-Bandung

BUMN dan lembaga yang mendapatkan PMN di 2022:
PT PII (Rp 1,085 triliun) untuk dukungan penjamin proyek infrastruktur

PT Hutama Karya (Rp 23,8 triliun) untuk kelanjutan infrastruktur jalan tol

Perum Perumnas (Rp 1,5 triliun) untuk pengadaan 'Satu Juta Rumah' dan persediaan perumahan MBR

Waskita Karya (Rp 3 triliun) untuk penyelesaian ruas tol Bocimi dan tol Kayu Agung-Palembang-Betung

PT SMF (Rp 2 triliun) untuk dukungan pembiayaan perumahan MBR

PT PLN (Rp 5 triliun) untuk pembangunan proyek ketenagalistrikan

PT Adhi Karya (Rp 1,9 triliun) untuk penyelesaian sebagian ruas tol di Jawa dan SPAM

Rencana Pemanfaatan SAL Potensi 
Langgar Aturan

Undang-Undang (UU) No 17 Tahun 2003 tentang Keuangan Negara. Disebutkan bahwa tidak boleh APBN direncanakan 
dengan asumsi di awal akan ada SAL. Karena pada hakikatnya, APBN disusun dengan asumsi awal penerimaan tercapai 
100% dan belanja terserap 100%. (Anggota Komisi XI DPR Mukhamad Misbakhun)

Sumber
Kemenkeu



50 BESAR DUNIA DALAM DAFTAR KOTA DENGAN RESPONS COVID-19 TERBAIK 

Sumber:
DKA
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akarta- Lebih dari 20 bulan setelah JCovid-19 dinyatakan sebagai 
pandemi oleh WHO, beberapa 

negara telah mengelola 'perang 
melawan virus' lebih baik daripada 
yang lain. Hasil penelitian badan analitik 
yang berbasis di  London,  Deep	
Knowledge	 Analytics (DKA) ada tiga 
kota terbaik dalam mengelola virus ini. 
Abu Dhabi dengan poin  73,16 menjadi 
negara dengan tingkat vaksinasi 
tertinggi.

Selanjutnya Singapura dengan 
poin  71,69. Meski menghadapi varian 
delta plus A.Y.4.2 tapi dalam ke-
tahanan ekonomi menjadi nomor satu. 
Terakhir Seoul dengan poin 71,41 
yang mengantongi predikat negara 
yang sukses dalam manajemen Pe-
rawatan Kesehatan. 

Bagaimana dengan Indonesia? 
Negeri ini masuk di posisi juru kunci 
yaitu rangking 47. Sehingga menjadi 
salah satu yang kurang tanggap 
pandemi.

Bahkan, kodisi penyebaran virus 
di Indonesia kini kembali naik. Satuan 
Tugas Penanganan Covid-19 melapor-
kan situasi Covid-19 di Indonesia per 
Rabu (10/11) pukul 12.00 WIB. Ter-
catat penambahan kasus baru se-
banyak 480 atau meningkat di-
bandingkan kemarin yang tercatat 
434. Dengan demikian, total kasus 
konfirmasi positif Covid-19 di tanah 
air mencapai 4.249.323.

Sementara itu pasien sembuh dari 
Covid-19 bertambah 531 menjadi 
4.096.194. Sedangkan kasus pasien 
meninggal akibat Covid-19 bertambah 
14 menjadi 143.592.Secara kumulatif 
ada penurunan kasus aktif sebanyak 
65 sehingga saat ini kasus aktif 
tercatat 9.537.

"Jika dihitung dari seluruh negara 
di dunia sudah mengeluarkan atau 
melakukan instrumen kebijakan fiskal 
bahkan mencapai lebih dari US$ 12 
triliun. Tapi corona tetap belum bisa 
dikatakan selesai,” ujar Menteri Ke-

uangan Sri Mulyani Indrawati, Rabu 
(10/11).

Untuk diketahui, badan analitik 
yang berbasis  di  London,  Deep	
Knowledge	Analytics (DKA) memeriksa 
114 variabel di lima kategori respons 
pandemi: ketahanan ekonomi, peme-
rintahan, perawatan kesehatan, 
karantina, dan vaksinasi. 

Terbaru Lisbon yang berada di 
peringkat 50 tergolong sebagai kota 
yang tertinggal dalam program pe-
luncuran vaksin yang sulit pada paruh 
pertama 2021. Namun, Portugal 
sekarang memiliki salah satu tingkat 
vaksinasi tertinggi di dunia, dengan 
hampir 86 persen populasi telah 
menerima dua dosis, 

Hasil analitik DKA yang diterbitkan 
dalam laporan September setebal 116 
halaman berjudul 'Peringkat Ke-
amanan Kota Covid-19 Q2/2021.' 
Secara total, DKA menganalisis 8.200 
data, naik dari 1.250 dalam laporan 
kota pertamanya yang diterbitkan 
pada Maret, yang menyentuh topik 
mulai dari masa karantina dan paket 

“Setiap kota memiliki ruang perlu 
untuk ditingkatkan," kata Direktur 
DKA Alexei Cresniov. 

Singapura-korea	Masuk	Terbaik
Negara-negara yang telah memiliki 

'rencana respons' karena krisis ke-
sehatan sebelumnya, seperti Singapura, 
Korea Selatan dan Uni Emirat Arab, 
dinilai lebih siap, menurut laporan itu. 
Orang Italia, sebaliknya, memiliki ren-
cana pandemi tetapi gagal mengimple-
mentasikannya, kata Cresniov. Kota-
kota yang telah, atau yang dengan 
cepat, mengembangkan teknologi 
yang berhubungan dengan pelacakan 
kontak, telemedicine dan distribusi 
vaksinasi, menduduki peringkat tinggi 
dalam daftar. 

Wilayah metropolitan di negara-
negara dengan pemerintahan otoriter, 
a t a u  d i  t e m p a t - t e m p a t  y a n g 
menerapkan langkah-langkah ketat 
untuk memerangi pandemi, juga 
menempati peringkat tinggi. Negara 
Klaim Tak "Ketika pemerintah me-
ngatakan ada pandemi dan 'tolong 
orang-orang tinggal di rumah,' orang-
orang patuh." Sebaliknya menurut 
laporan itu, kurangnya kepercayaan 
menghambat respons pandemi, 
seperti di Hong Kong, serta Rusia dan 
negara demokrasi liberal di Barat, 
seperti Amerika Serikat, Kanada, dan 
banyak negara Eropa. 

Hanya  10 persen kota  yang 
menyiapkan "rencana yang dipikirkan 
dengan matang" dari  dukungan 
ekonomi untuk warga dan bisnis 
(dalam kondisi pandemi). Tetiana 
Humeniuk, kepala analitik di DKA, 
mengutip bahwa hanya London, 
Berlin, dan Toronto sebagai contoh 
kota yang memiliki rencana dukungan 
sosial tersebut. Hanya 25 persen kota 
yang mengadopsi langkah-langkah 
untuk "meratakan kurva" infeksi 
secara efektif dan cepat. (reuters, 
isti/dya)

dukungan ekonomi hingga per-
lawanan sipil di antara penduduk. 

Kota-kota termasuk Istanbul, 
Johannesburg, Bangkok, New Delhi, 
Kairo, Mexico City dan Baghdad di-
analisis, tetapi tidak masuk dalam 
daftar 50 teratas. 

Dikutip pada Rabu (10/11) me-
laporkan banyak orang yang tinggal di 
kota yang berperingkat tinggi dalam 
daftar DKA tidak setuju dengan posisi 
teratas kota mereka. Laporan ke-
marahan dan kebingungan atas 
langkah-langkah keamanan Covid-19 
dan mandat vaksin telah menyebab-
kan protes besar-besaran di Eropa dan 
AS. Termasuk dengan penolakan apa 
yang disebut strategi "Nol Covid" di 
beberapa bagian Asia dan Australia. 

Sementara meski tingkat kepuasan 
pemerintah meningkat di Seoul dan 
Abu Dhabi, nilai respons Covid-19 
mereka jatuh di bawah 80 persen 
dalam analisis selama pandemi, 
menurut laporan itu. Skor rata-rata 
untuk semua kota adalah 55,36 dari 
kemungkinan 100 poin, menunjukkan 

Daftar Kota dengan Respons Covid-19 Terbaik 

(Ilustrasi)	isatawan	naik	andong	wisatawan	menyusuri	Pantai	Parangtritis,	Kretek,	Bantul,	DI	Yogyakarta.	
Foto : antara

Peneliti: Jakarta Kurang Tanggap Pandemi 

Abu Dhabi: 73,16
Tingkat	Vaksinasi	No.	1 
Singapura: 71,69
No.	1	dalam	Ketahanan	Ekonomi	
Seoul: 71,41
No.	 1	 dalam	 Manajemen	 Per-
awatan	Kesehatan	
Tel Aviv-Yafo: 67.28 
Dubai: 67,02 
Toronto: 65,40 
Sydney: 65,24 
Zürich: 65,23 
Dublin: 64,75 
Ottawa: 64,58  
No.	1	dalam	Efisiensi	Pemerintah 
London: 64.14 

Amsterdam: 63,75 
Berlin: 63,31 
Tokyo: 63.09 
Kopenhagen: 62,93 ; Beijing: 62,81
Efisiensi	Karantina	No.	1 
New York: 62,50 
Shanghai: 61,83 
Auckland: 61,47 
Brussel: 60,63 
Helsinki: 60,26 
Wellington: 60,02 
Bern: 59,98 
Hong Kong: 59,45 
Los Angeles: 59,40 
Stockholm: 58,92 
Canberra: 58,66 

Hanoi: 51,68
 Manila: 51,61 
Athena: 51,58 
Jakarta:	51.43	
Ankara: 51.08 
Bukares: 50,93 
Lisbon: 50,3 

Oslo: 58,62 
Yerusalem: 58,34 
Warsawa: 58.30 
Riyadh: 57,47 
Madrid: 57,34 
Wina: 56,45
 Valletta: 56,37 
Budapest: 56.20 
Doha: 55,82 
Moskow: 55.50 
Paris: 54.09 
Praha: 53,75 
Roma: 53,61 
Kuala Lumpur: 53.45 
Zagreb: 53,01
 Bratislava: 52,43 
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akarta-Kabar baik datang terkait Jpembahasan Rancangan Undang-
Undang Perlindungan Data Pribadi 

(RUU PDP). DPR RI menyebut, sudah 
mulai ada titik temu antara para wakil 
rakyat dan pemerintah.

"Alhamdulillah setelah beberapa 
lama ditunggu-tunggu semua pihak, 
kelihatannya komisi I dan pemerintah 
sudah mencapai, hampir mencapai 
titik temu tentang RUU PDP," Kata 
Wakil Ketua DPR RI, Sufmi Dasco 
Ahmad di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Rabu (10/11).

Dasco mengatakan, sudah ada ke-
sepakatan antara Pemerintah dengan 
DPR terkait RUU PDP yang sempat 
menemui jalan buntu. Kesepakatan itu 
kemudian digodok menjadi finalisasi. 
"Kita tunggu saja, kalau saya sampai-
kan yang belum final itu nanti me-
rupakan informasi yang bisa menyesat- 
kan  masyarakat. Oleh itu marilah kita 
tunggu saja finalnya seperti apa dan 
saya yakin bahwa kedua belah pihak 
punya maksud yang sama-sama baik 
dalam UU itu," ujarnya.

Ia menuturkan saat ini baik DPR 
dan pemerintah masih akan melaku-
kan rapat konsultasi sebelum ke-
mudian diambil dalam keputusan 
tingkat I antara komisi I dengan pe-
merintah. Ia memastikan hal itu akan 
segera diputuskan dalam masa sidang 
ini."Kami mendengar bahwa teman-
teman menargetkan dalam satu masa 
sidang ini akan diselesaikan," katanya.

Untuk diketahui, RUU PDP  sampai 
saat ini belum selesai dibahas. Di satu 
sisi Komisi I DPR menghendaki adanya 
badan pengawas yang berada di luar 
pemerintah dan bertanggung jawab 
langsung ke presiden. Sementara sisi 
lain pemerintah menginginkan lem-
baga pengawas tersebut dilakukan 
kementerian/lembaga yang ada.  

Sebelumnya RUU PDP sudah di-
perpanjang sebanyak dua kali, yaitu 
September 2020, dan Juni 2021. 
Sehingga total sudah diperpanjang 
sebanyak tiga kali.  

Hal senada diungkapkan Anggota 
Komisi I DPR dari Fraksi Partai Golkar 
Dave Laksono. Tapi Dave hanya me-
nuturkan, terkait kesepakatan itu pasti 
akan dikabarkan kepada publik yang 

sudah menunggu lama untuk pe-
ngesahan RUU PDP."Masih dalam pem-
bahasan. Kita masih jajaki dahulu, 
konsepnya seperti apa," katanya. 

Direktur Eksekutif Lembaga Studi 
dan Advokasi Masyarakat (Elsam) 
Wahyudi Djafar beberapa waktu lalu 
menyampaikan, dalam draf RUU 
usulan pemerintah, otoritas per-
lindungan data pribadi melekat pada 
Kementerian Komunikasi dan Infor-
matika. Namun kata dia, mayoritas 
fraksi di DPR menginginkan adanya 
otoritas di luar pemerintah atau 
otoritas independen.

Alasannya, RUU PDP itu nantinya 
akan mengikat tak hanya bagi sektor 
swasta melainkan juga sektor publik. 
Menurut Wahyudi, akan menjadi per-
masalahan jika otoritas itu melekat 
pada lembaga pemerintah, misalnya 
Kominfo.

Singapura	Hukum	Pembocor	3	
Tahun

Ketua Lembaga Riset Siber Indo-
nesia Pratama Pershada mengatakan 
pemerintah bersama parlemen perlu 
mempercepat pengesahan regulasi 
khusus yang dapat dijadikan payung 
hukum perlindungan konsumen 
terkait aktivitas digital dan per-
lindungan data.

Hal tersebut sangat dibutuhkan di 
tengah perkembangan teknologi 
informasi yang masif dalam beberapa 
tahun terakhir. Terlebih, sudah banyak 
catatan pelanggaran siber yang 
merugikan masyarakat.

“Kenapa sering terjadi kelemahan, 
sering terjadi kebocoran data? Karena 

memang di Indonesia belum 
ada aturan yang bisa me-
m a k s a  s e l u r u h  p e nye -
lenggara sistem elektronik 
untuk mengamankan sistem 
yang mereka miliki,” ujarnya 
dalam diskusi virtual ber-
tema Indonesia Darurat 
Kejahatan Siber pada Selasa 
(9/11). Pratama menambah-
kan, hal ini diperparah 
dengan tidak adanya sebuah  
ganjaran yang sebanding 
yang bisa dikenakan kepada 
oknum pelanggar keamanan 

digital. Untuk itu Pratama menilai 
pengesahan Undang-Undang Per-
lindungan Data Pribadi (PDP) bisa 
menjadi solusi komprehensif guna 
menghadirkan sebuah ekosistem 
keamanan data yang baik.

 “Contohnya Tokopedia itu jelas-
jelas mengalami kebocoran 91 juta 
data konsumennya, tapi sampai se-
karang mereka tidak dihukum, kenapa? 
Karena mereka menempatkan diri se-
bagai korban. Ini seharusnya tidak 
terjadi lagi. Kalau ada UU PDP penge-
lola tersebut bisa kena pasal,” katanya.

Dia pun lantas membandingkan 
perangkat hukum di beberapa negara 
yang sudah terlebih dahulu memiliki 
peraturan setingkat undang-undang 
untuk melindungi data konsumen.“Di 
Hongkong ada hukuman penjara mak-
simal dua tahun dengan denda 1.000 
dolar per hari. Lalu, di Singapura 
hukuman penjara tiga tahun dan denda 
sampai 790.000 dolar. Ke-mudian di 
Korea Selatan ada hukuman penjara 
dan denda hingga 92.000 dolar,” tutup 
Pratama. (ashar,antara/ dya)

Sempat Deadlock, RUU Perlindungan Data Pribadi 
Disebut Capai Titik Temu

RENTETAN KASUS KEBOCORAN DATA DI INDONESIA
1.	TOKOPEDIA	

Pada awal Mei 2020, sebanyak 91 juta data 
pengguna dan lebih dari tujuh juta data merchant 
Tokopeda dikabarkan dijual di situs gelap (dark 
web). Daftarkan email Data pengguna Tokopedia 
yang dijual mencakup gender, lokasi, username, 
nama lengkap pengguna, alamat e-mail, nomor 
ponsel, dan password. Data tersebut kabarnya 
sudah dikumpulkan peretas sejak Maret 2020. 
Kendati membenarkan adanya upaya pencurian, 
Tokopedia mengklaim bahwa informasi milik 
pengguna tetap aman dan terlindungi.

 
2.	BHINNEKA.COM	

Sekelompok peretas dengan nama Shiny 
Hunters mengklaim telah menjual 1,2 juta data 
pelanggan Bhinneka.com. ShinyHunters kabar-
nya menjual 1,2 juta pengguna Bhinneka.com 
tersebut dengan banderol 1.200 dollar AS atau 
sekitar Rp 17,8 juta pada Mei 2020 lalu. 

3.	DAFTAR	PEMILIH	TETAP	(DPT)	PEMILU	2014 
Jutaan data kependudukan milik warga Indo-

nesia diduga bocor dan dibagikan lewat forum ko-
munitas hacker. Data tersebut diklaim merupakan 
data Daftar Pemilih Tetap (DPT) Pemilu 2014. 
Temuan dugaan kebocoran data pemilih tetap 
KPU ini pertama kali diungkap oleh akun Twitter 
@underthebreach pada 21 Mei 2020 lalu. 

4.	KREDITPLUS 
Data milik perusahaan teknologi asal 

Indonesia yang bergerak di bidang finansial 
(fintech), Kreditplus diduga bocor dan dijual 
bebas di internet pada Agustus 2020 lalu. 
Kebocoran data pengguna KreditPlus dipaparkan 
dalam laporan dari firma keamanan siber asal 
Amerika Serikat, Cyble. Berdasarkan laporan 
tersebut, data pribadi milik sekitar 890.000 
nasabah Kreditplus diduga bocor. 

5.	SHOPBACK	
Kasus kebocoran data yang menimpa 

platform cashback rewards serta kurator e-
commerce asal Singapura, ShopBack terjadi pada 
September 2020 lalu

6.	REDDOORZ	
Pendiri komunitas Ethical Hacker Indonesia, 

Teguh Aprianto mengungkap adanya 5,8 juta data 
pengguna RedDoorz yang dijual seharga 2.000 
dollar AS atau sekitar Rp 28,2 juta rupiah pada 
November 2020 lalu. Data tersebut dijual di situs 
Raid Forum yang bisa diakses secara terbuka. 

7.	CERMATI	
Pada awal November 2020 lalu, sekitar 2,9 

juta data pengguna platform fintech asal 
Indonesia, Cermati, dikabarkan diretas dan dijual 
secara bebas. Data tersebut kabarnya dijual 

melalui forum hacker bersama 34 juta data dari 
17 perusahaan lain.
 
8.	BPJS	KESEHATAN

Kasus data BPJS Kesehatan bocor itu ter-
ungkap pada akhir Mei lalu (21/5). Data berupa 
Nomor Induk Kependudukan (NIK), nama, alamat, 
nomor telepon, e-mail dijual di dark web. Se-
banyak 20 juta data dilengkapi foto. Data peserta 
BPJS Kesehatan diperkirakan merugikan negara 
Rp 600 triliun.

9.	BRI	Life
Akhir Juli (28/7) ada dugaan penjualan data 

dua juta nasabah BRI Life dengan harga $7.000 
atau sekitar Rp 101,6 juta. Unggahan tersebut 
dibeberkan akun Twitter @HRock. Terdapat 
463.000 dokumen yang diperjualbelikan. 

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah
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Peringkat keamanan cyber negara asia pasifik 2020

Sumber	:	Global	Cybesecurity	Indeks	2020	

Wakil	Ketua	DPR	RI,	Sufmi	Dasco
Foto : Istimewa



PERINGATAN DINI CUACA PEKAN INI

11–12	NOVEMBER	2021	:	
Aceh, Sumatera Utara, Riau, Kep. Riau, 
Kep. Bangka Belitung, Jawa Barat, Jawa 
Tengah, Yogyakarta, Jawa Timur, Jawa 
Barat, Jawa Tengah, Yogyakarta, Jawa 
Timur, Bali, Nusa Tenggara  Barat,  Nusa  
tenggara  Timur,  Kalimantan  Barat,  
Kalimantan  Tengah,  Kalimantan  Selatan, 
Kalimantan  Timur,  Kalimantan  Utara,  
Sulawesi  Utara,  Sulawesi  Tengah,  
Sulawesi  Barat,  Sulawesi Selatan, 
Sulawesi Tenggara, Maluku Utara, Papua 
Barat dan Papua.

13–15	NOVEMBER		2021	:
Sumatera  Utara,  Bengkulu,  Riau,  Kep.  
Riau,  Sumatera  Selatan,  Kep. Bangka  
Belitung,  Lampung,  Banten,  DKI  Jakarta,  
Jawa  Barat,  Jawa  Tengah,  Jawa  Timur,  
Bali,  Nusa TenggaraBarat,  Nusa  tenggara  
Timur,  Kalimantan  Barat,  Kalimantan  
Tengah,  Kalimantan  Selatan, Kalimantan  
Timur,  Kalimantan  Utara,  Sulawesi  
Tengah,  Sulawesi  Barat,  Sulawesi  
Selatan,  Sulawesi Tenggara, Maluku, 
Papua Barat dan Papua

     

7 Daerah Dengan Status Siaga 
Bencana Hidrometeorologi 
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206 303Sumber
BPBN

Bencana 
Menurut Jenisnya 
(Per 10/11/2021)

bandang. PJT I menyimpulkan pe-
nyempitan lahan di sekitar sungai 
menjadi penyebab utama. Hal itu ter-
lihat dari penyempitan bantaran 
Sungai Brantas yang hanya memiliki 
lebar  berkisar  8  meter.  Sebab 
beberapa area pinggir sungai nampak 
tergerus oleh banjir. “Banjir kemarin 
akhirnya mengembalikan ukuran 
awal yang mencapai 10 meter,” beber 
Direktur Umum PJT I Raymond 
Valiant Ruritant. 

Faktor kedua yang menyebabkan 
banjir adalah perubahan tata guna 
lahan di badan sungai. Raymond me-
nemukan bukti hasil longsoran badan 
sungai. Badan sungai yang difungsi-
kan sebagai lahan pertanian oleh 
warga sekitar tak kuat menampung 
air hujan. Perlu diketahui, akar dari 
tumbuhan pertanian kurang dalam 
mencengkeram tanah. Akibatnya, tanah 
bisa melorot saat akar tumbuhan tak 
mampu menahan tanah.

Penyebab terakhir dari banjir 
bandang menurut Raymond adalah 
kondisi tanah yang tak siap me-
nampung air hujan. Sebab hujan yang 
berlangsung pada Kamis sore berada 
di intensitas tinggi. Namun dia me-
nyebut hujan tersebut masih berada 
dalam normal dan seharusnya tanah 
bisa menampung air.”Kami juga masih 
menganalisis akibat kebakaran hutan 
pada 2019 silam yang belum bisa 
dipastikan apakah juga menjadi 
penyebabnya,” kata Raymond.

Mereka masih akan terus meng-
analisis di tiga titik yang menjadi 
kesatuan. Tiga titik itu yakni Busung 
Lathi, Alas Bengking, dan Sumber-
gondo. Namun dari hasil temuan 
tersebut, PJT I memperkirakan banjir 
memang dari alih fungsi lahan. 
(reka,isti/dya)
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atu – Satu persatu pemicu Bbanjir bandang di Kota Batu, 
Jawa Timur (Jatim) diurai. Alih 

fungsi hutan diduga jadi salah satu 
penyebabnya.Menurut data Perum 
Perhutani Kesatuan Pemangkuan 
Hutan (KPH) Malang lahan seluas 600 
hektare (Ha) yang beralih fungsi.

Administratur Perum Perhutani 
KPH Malang, Candra Musi mengata-
kan, kawasan hutan yang dikelola 
Perhutani di wilayah Kota Batu seluas 
6 ribu hektare. Sementara untuk 
hutan lindung 2900 hektare, dan 3 
ribu hektare untuK hutan produksi.

"Yang menjadi sasaran strategis, 
untuk gerak cepat adalah 600 hektare, 
akan saya identifikasi sektor itu. 
Berapa yang ada lahan penggarapan 
pertaniannya," ungkap Candra Musi, 
Rabu (10/11). 

Namun, Candra menyebut ke-
beradaan lahan pertanian di wilayah-
nya tersebut, bukan merupakan alih 
fungsi hutan. Melainkan perubahan 
alih fungsi hutan dari satu fungsi ke 
fungsi lainnya, sesuai amanat undang-
undang serta peraturan menteri.

"Dalam pengelolaan hutan ada 
tiga fungsi, pertama fungsi konser-
vasi, untuk melindungi satwa dan 
tumbuhan. Kedua fungsi lindung, 
untuk melindungi meteorologi, ke-
suburan tanah dan iklim. Ketiga fungsi 
produksi ,  yang memang diper-
untukkan untuk diambil produksi-
nya," bebernya.

Sementara hutan produksi ada 
dua yakni hasil hutan kayu dan hasil 
hutan bukan kayu."Di hutan produksi 
inilah ada namanya tebangan dari 
hasil hutan kayu maupun non kayu 
seperti getah atau rotan. Tapi tidak 
menutup kemungkinan kita ada 

namanya agroforestry, tanaman buah-
buahan itu yang namanya fungsi 
hutan," sambungnya.

Candra mengaku, peralihan fungsi 
hutan menjadi lahan garapan akan 
dievaluasi kembali. Di sana, memang 
ada masyarakat yang menanam untuk 
sayuran."Yang terjadi di sini adalah 
perlu kita identifikasi ulang ada nama-
nya penggarapan lahan oleh teman-
teman kita masyarakat gitu ya. Untuk 
tanaman sayur-sayuran itu ada," 
akunya.

Menurut Candra, kondisi itu akan 
menjadi PR untuk segera diselesaikan, 
dengan melibatkan desa, masyarakat, 
instansi terkait untuk alih komoditi. 
"Jangan tanaman semusim tetapi 
tanaman tahunan. Sehingga akan 
memperkuat permukaan tanah, yang 
akan mengurangi yang namanya run 
off atau tanah yang terbawa oleh air 
yang nanti terjadi timbunan di hilir, itu 
yang penting," tuturnya.

Candra menyebut, dari 600 hektare 
yang beralih fungsi tersebut hanya 
sekitar 100 hektare menjadi lahan 
pertanian. Akan tetapi kondisi bukan 
murni lahan kosong, karena masih ada 
pepohonan."Memang dulunya adalah 
hutan, ada 100 hektare yang digarap 
sebagai lahan pertanian. Tetapi bukan 
lahan kosong masih ada pepohonan di 
sana," tegasnya.

Candra menambahkan, pihaknya 
tidak lagi melakukan penebangan 
sejak 2005. Karena Batu merupakan 
catchment area (tangkapan air) yang 
perlu dipertahankan."Kita tahu di sini 
(Batu) merupakan catchtmen area harus 
dipertahankan. Air itu menjadi per-
hatian utama kami karena curah hujan- 
nya yang cukup tinggi," pungkasnya.

Temuan	Baru	Versi	Jasa	Tirta
Namun fakta baru penyebab 

banjir diurai Perum Jasa Tirta (PJT) I. 
Ada tiga hal penting penyebab banjir 

Banjir Bandang dan Fakta 600 Ha Hutan 
di Kota Batu Beralih Fungsi

Alat	berat	membersihkan	lokasi	yang	penuh	bagian	bangunan	dan	batang	pohon	usai	diterjang	banjir	

bandang	di	Kota	Batu,	Jawa	Timur.	

Foto : antara
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LITAR-Dalam waktu 9 bulan Bm e n j a b a t  s e j a k  d i l a n t i k  
Pebruari 2021 lalu, duet ke-

pemimpinan Bupati Blitar, Hj Rini 
Syarifah dan Wakil Bupati Blitar, H 
Rahmat Santoso, SH.MH berhasil 
merealisasikan 59 MoU kerja sama 
dengan berbagai pihak. Baik antar 
pemerintah daerah, maupun dengan 
pihak ketiga.

Bupati Blitar, Hj Rini Syarifah 
menyampaikan sejalan dengan Visi 
Misi Bupati dan Wakil Bupati Blitar 
untuk mewujudkan Kabupaten Blitar 
yang mandiri dan sejahtera, maka 
perlu dilakukan kerja sama antar 
daerah dan instansi. "MoU ini merupa-
kan langkah awal untuk menjalin 
kerjasama antar daerah, untuk saling 
bertukar produk unggulan lokal di-
antatanya dari sektor peternakan atau 
pertanian seperti telur, belimbing, 
nanas dan produk unggulan lainnya 
juga termasuk pariwisata," tutur 
Bupati Rini.

Lebih lanjut orang nomor satu di 
Kabupaten Blitar ini menjelaskan 
MoU ini selain kerja sama memasar-
kan produk unggulan lokal, juga saling 
memenuhi kebutuhan daerah. "Misal-
nya produksi telur ayam Blitar di-
butuhkan mencukupi kebutuhan 
daerah lain, peternak Blitar mem-
butuhkan jagung untuk pakan ternak. 
Jadi bisa terjalin kerja sama yang 
saling menguntungkan," jelasnya.

Ditandaskan Bupati Blitar pe-
rempuan pertama ini, kerja sama dan 
sinergitas baik antar pemerintah 
maupun instansi dan element masya-
rakat diharapkan bisa mendukung 
pertumbuhan berbagai sektor baik 
ekonomi, pendidikan, kesehatan mau-
pun kebudayaan. "Karena Kabupaten 
Blitar mempunyai berbagai macam  
potensi, serta produk unggulan 
dengan kualitas bagus. Sehingga 

masyarakat Kabupaten Blitar bisa 
maju bersama, sejahtera bersama," 
tandasnya.

Secara terpisah Kepala Bagian 
Tata Pemerintahan Setda Kabupaten 
Blitar, Bambang Dwi Purwanto bahwa 
selama tahun ini sampai November 
2021 ini, Pemkab Blitar sudah me-
lakukan 59 MoU atau kesepakatan ber- 
sama untuk bersinergi dan bekerja 
sama dalam berbagai bidang. "MoU ini 
tidak hanya Government to Govern-
ment (G to G), tapi juga dengan pihak 
ketiga dan antar instansi," ujar Bambang, 

Rabu (10/11).
Diterangkan Bambang, MoU 

merupakan kesepakatan bersama 
berkaitan dengan seluruh urusan 
yang menjadi kewenangan peme-
rintah daerah, yang ditindaklanjuti 
dengan Perjanjian Kerja Sama (PKS). 
"Jadi pemerintah daerah hadir, mem-
fasilitas pemberdayaan masyarakat 
diberbagai bidang seperti peternakan, 
pertanian, pendidikan, kesehatan, 
pelayanan publik, pariwisata dan 
tenaga kerja," terangnya.

Dari 59 MoU yang sudah tere-

alisasi terbanyak bidang pelayanan 
publik administrasi kependudukan 
(adminduk), yaitu sebanyak 15 MoU 
baik antar instansi maupun dengan 
elemen masyarakat. "Dengan tujuan 
edukasi dan sosialisasi, mengenai inovasi 
pelayanan adminduk seperti dengan 
NU, Fatayat, Polres, Polres Kota, Kejaksaan, 
Pengadilan Negeri, Peng-adilan Agama 
dan instansi vertikal lainnya maupun 
perbankan," beber Bambang.

Sedangkan untuk MoU antar pe-
merintah, sampai saat sudah tere-
alisasi dengan beberapa daerah di-
antaranya dengan Pemprov DKI Jakarta, 
Kabupaten Jember, Kabupaten Goron-
talo, Kota Surabaya, Kota Malang dan 
Kota Kediri. Terkait dengan pe-
masaran produk unggulan dan pe-
menuhan kebutuhan daerah. "Ke -
mudian dengan pemerintah daerah 
yang berbatasan, seperti Kabupaten 
Tulungagung, Kediri dan Malang. 
Termasuk juga dengan daerah lainnya, 
terkait penempatan transmigran," 
katanya.

Disinggung mengenai target MoU 
pada tahun 2021 ini, Bambang 
mengungkapkan sudah melebih 
target dalam setahun sebanyak 25 
MoU. "Seperti MoU layanan adminduk 
untuk layanan Jaran Ijo dan Salam Sak 
Jangkah saja ada sekitar 15 MoU, 
belum bidang lainnya seperti G to G 
dan Bisnis to Bisnis (B to B), pen-
didikan dan kesehatan," ungkapnya.

Ditambahkan menjelang akhir 
tahun ini, diperkirakan realisasi MoU 
akan bertambah lagi dengan sedang 
dipers iapkannya MoU dengan 
Kabupaten Banyuwangi dan Kota 
Batu. "Untuk bekerja sama me-
masarkan hasil peternakan dan 
pertanian dengan Banyuwangi, serta 
bidang pariwisata bisa channel link 
dengan Kota Batu," imbuhnya.(arief 
sukaputra/*)

Baru 9 Bulan Pimpin Kabupaten Blitar, 
Mak Rini - Makdhe Rahmat Realisasikan 59 MoU

Bupati	Blitar,	Hj	Rini	Syarifah	usai	menandatangani	MoU	dengan	beberapa	kepala	daerah,	diantaranya	
DKI	Jakarta,	Kota	Surabaya	dan	Kota	Kediri.	
Foto kolase:istimewa

Surabaya Targetkan Pendapatan Warganya 
Minimal UMR Per 2 Januari 2022

urabaya– Keinginan Pemerintah SKota Surabaya agar warganya 
minimal berpenghasilan sebesar 

Upah Minimum Regional (UMR) di-
targetkan terwujud di 2 Januari 2022. 
Walikota Eri Cahyadi optimistis sebab 
disokong oleh Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Daerah (APBD) Kota Sura-
baya 2022 yang resmi disahkan hari 
ini, Rabu (10/11). 

Dalam APBD 2022, Pemerintah 
Kota Surabaya memiliki tiga fokus. 
Yakni pendidikan, kesehatan dan pe-
mulihan ekonomi. Tujuan utamanya 
memastikan target pendapatan warga 
sebesar Rp 4.200.000 tercapai.

”Ada tiga fokus, yakni pendidikan, 
kesehatan, dan pemulihan ekonomi. 
Lewat APBD ini, pendapatan per keluarga 
ditetapkan. Yakni harus UMR,” tutur 
Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi usai rapat 
paripurna penetapan APBD di gedung 

DPRD Kota Surabaya, Rabu (10/11).
Caranya dengan memastikan 

jumlah keluarga dan kesempatan 
kerja mereka.”Misal ada ibunya, ada 
bapaknya, ada putranya. Nah itu akan 
dibantu dalam pekerjaan. RT dan RW 
harus aktif mendata keluarga di 
wilayah masing-masing. Kalau semua 
dibebankan ke pemerintah kota atau 
dinas sosial, ya nggak bisa,” ucap Eri.

Untuk fokus pemulihan ekonomi, 
Eri menarget, tidak akan ada lagi 
pengangguran di Surabaya. Dia juga 
memastikan tenaga outsourcing di 
lingkungan Pemerintah Kota Surabaya 
diambil dari warga dengan KTP Sura-
baya. Dengan demikian, seluruh warga 
bisa terserap.

”Mengurangi pengangguran, 
membuka lapangan pekerjaan seluas-
luasnya. Itu yang jadi fokus kami. 
Apalagi sudah 2 tahun pandemi. 

Jangan sampai pe-
mulihan ekonomi ini 
nggak dilakoni rek 
(dilakukan),” terang Eri 
yang mantan Kepala 
DKRTH itu.

S e m e n t a ra  i t u ,  
K e t u a  D P R D  A d i  
Sutarwijono men-
jelaskan, bila fokus 
dari  APBD adalah 
menyejahterakan se-
l u r u h  k e l o m p o k  
masyarakat. Utama-
nya yaitu mereka yang 
memiliki peran dalam 
masyarakat. Seperti 
modin.

”Kemarin kami 
menerima banyak keluhan modin 
yang bertanya kenapa modin nggak 
mendapatkan peningkatan gaji, padahal 

ketua RT dan RW gajinya naik. Karena 
itu APBD kami kali ini juga menambah 
pendapatan modin,” tutur Adi. (surya, 
antara/dya)

Walikota	Surabaya	Eri	Cahyadi	bersama	Ketua	DPRD	Surabaya	
Adi	Sutarwijono	menggunakan	seragam	ala	pahlawan	perjuangan	dalam	
acara	pengesahan	APBD	Surabaya	tahun	2022	yang	bertepatan	dengan	
Hari	Pahlawan,	Rabu,	(10/11/2021). (Foto:Istimewa)
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IMPRESSION

David de Gea 
Kiper dengan Gaji 

Termahal Tahun Ini

David	de	Gea	
Foto	-	foto	:	Berbagai	sumber

Siapa saja kiper dengan gaji termahal di dunia pada 2021 ini? Sportskeeda menobatkan 

David de Gea dari Manchester United sebagai penjaga gawang bergaji tertinggi. 
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IMRESsION
alam	 sepak	 bola,	 kiper	
adalah	 posisi	 yang	 abu-
abu.	Mereka	kerap	dipuji	
setinggi 	 langit 	 saat 	
me l a ku k an 	 p e nye -
lamatan	hebat	dan	dihina	

setengah	mati	ketika	membuat	blunder.	
Mental	yang	kuat	sangat	diperlukan	jika	
ingin	mengisi	posisi	ini.

Meski	 rata-rata	 ada	 dua	 hingga	 tiga	
kiper	 di	 setiap	 klub,	 hanya	 satu	 yang	
menjadi	 andalan.	 Sisanya	 harus	 rela	
menjadi	 penghangat	 bangku	 cadangan	
dan	 baru	 diturunkan	 jika	 kiper	 utama	
cedera	 atau	 mungkin	 di	 beberapa	 laga	
yang	dianggap	mudah.

Namun,	menjadi	kiper	utama	dalam	
sebuah	 tim	perlu	perjuangan	 luar	biasa.	
Mereka	 menunjukkan	 kapasitasnya	
dalam	 menjaga	 keamanan	 gawang	 tim.	
Wajar	 saja,	 banyak	 dari	 mereka	 yang	
digaji	 selangit.	 Dan	 De	 Gea	 lah	 yang	
menjadi	 sosok	 termahal	 diantara	 para	
penjaga	gawang.

David	 de	 Gea	 kembali	 ke	 performa	
terbaiknya	 setelah	 tampil	 meng-
khawatirkan	selama	dua	musim	terakhir	
bersama	Manchester	United.Disebut	akan	
meninggalkan	Man	United	musim	panas	
ini	dan	posisinya	akan	diambil	oleh	Dean	
Henderson,	tetapi	itu	tak	terjadi.	Ia	malah	
sukses	mengamankan	 tempatnya	di	 tim	
utama	MU	pada	musim	ini.

Kiper	30	tahun	ini	telah	menyajikan	
aksi	 gemilang	 dalam	 menghentikan	
tembakan	lawan	serta	membuat	banyak	
penyelamatan	menarik.	Distribusi	bola	De	
Gea	 juga	 meningkat,	 bahkan	 dia	 bisa	
dibilang	pemain	terbaik	MU	sejauh	ini.

Sebagai	 imbalan	 atas	 kinerjanya	 di	
atas	 lapangan,	 kiper	 jebolan	 Atletico	
Madrid	 itu	 bisa	 mengantongi	 375	 ribu	
poundsterling	(Rp	7,2	miliar)	per	pekan.	
Angka	 itu	 menjadikannya	 sebagai	 kiper	
termahal	pada	2021	ini.

David	de	Gea	Quintana	 lahir	pada	7	
November	 1990.	 Dia	 adalah	 pemain	
sepak	bola	Spanyol	yang	bermain	untuk	
Manchester	 United	 sebagai	 seorang	
penjaga	 gawang.	 Lahir	 di	 Madrid,	 ia	
memulai	 karirnya	 saat	 baru	 berusia	 10	
tahun	 dengan	 Atletico	Madrid	 dan	 naik	
melalui	sistem	akademi	di	klub	sebelum	
membuat	 debut	 seniornya	 pada	 tahun	
2009.

Setelah	menjadi	kiper	pilihan	utama	
Atletico, 	 ia 	 ikut 	 membantu	 tim	
memenangkan	Liga	Eropa	UEFA	dan	Piala	
Super	UEFA,	dan	penampilannya	menarik	
perhatian	Manchester	 United,	 dan	 pada	
akhirnya	 dia	 bergabung	 dengan	
Manchester	 United	 pada	 Juni	 2011.	 Dia	
juga	kapten	untuk	 tim	nasional	 Spanyol	
U-21.

De	 Gea	 bergabung	 dengan	 Atletico	
Madrid	pada	usia	10	tahun.	Dia	bermain	
untuk	 Atletico	 Madrid	 B	 di	 Segunda	
División	 B.	 Saat	 kiper	 utama,	 Sergio	
Asenjo	 pergi	 untuk	 bermain	 di	 tingkat	
internasional	di	U	-	20	Piala	Dunia	FIFA	
2009	,	De	Gea	dipanggil	ke	tim	senior.

Dia	 melakukan	 debut	 untuk	 tim	
utama	Atletico	pada	usia	18	tahun	pada	
30	 September	 2009	 ,	 masuk	 sebagai	
pemain	pengganti	setelah	Roberto	cedera	
di	 menit	 27	 dalam	 UEFA	 Champions	
League	 pertandingan	 Penyisihan	 Grup	
bertandang	 ke	 FC	 Porto	 ,	 De	 Gea	
kebobolan	dua	gol	saat	Atletico	kalah	2-0	.	
De 	 Gea 	 tampil 	 dalam 	 delapan 	

D
pertandingan	di	kampanye	UEFA	Europa	
League	Club,	 termasuk	kemenangan	2-1	
melawan	Fulham.

De	 Gea	memulai	musim	 2010	 -	 11	
dengan	 mengesankan,	 ia	 membantu	
Atletico	memenangkan	Piala	Super	UEFA.	
Pada	menit	ke-90	dari	kemenangan	2-0	
melawan	 Internazionale, 	 ia 	 me-
nyelamatkan	 tendangan	 penalti	 Diego	
Milito.	 Dia	 tetap	 kiper	 yang	 tak	
tergantikan	 untuk	 sisa	 musim	 itu,	
bermain	 di	 setiap	 pertandingan	 La	 Liga	
dan	membantu	Atletico	 finish	di	 tempat	
ke	tujuh.

Paruh	pertama	tahun	2011	terdengar	
banyak	 spekulasi	 tentang	 bagaimana	
Manchester	 United	 akan	 menggantikan	
kiper	mereka	 yang	 pensiun,	 Edwin	 van	
der	Sar,	dan	banyak	perhatian	difokuskan	
pada	 De	 Gea.	 manajer	 Alex	 Ferguson	
mengklaim	 bahwa	 kesepakatan	 telah	
dilakukan	untuk	membawa	De	Gea	ke	Old	
Trafford,	 tapi	 ini	 kemudian	 ditolak	 oleh	
perwakilan	 De	 Gea	 dan	 manajemen	
Atletico,	dan	De	Gea	menyatakan	bahwa	
ia	 tidak	 akan	 mem-pertimbangkan	
masa	 depannya	 sampai	 setelah	
UEFA	U-21	Championship.

Setelah	kemenangan	Spanyol	
di	turnamen,	De	Gea	terlihat	di	
Manchester	 United,	 sedang	
menjalani	 tes	medis	 dengan	
United	pada	tanggal	27	Juni.	
Keesokan	 harinya,	 ia	
melaporkan 	 bahwa	
United	 mem-buatnya	
tawaran	kontrak,	dan	
transfer 	 d ikon-
firmasi	pada	tanggal	
29	Juni	untuk	biaya	
rekor	 Inggris	 un-
tuk	kiper	sekitar	£	
17.800.000.

De	 Gea	 mem-
buat	 penampilan	
pertamanya	 untuk	
Manchester	 United	 dalam	
kemenangan	3-1	atas	Chicago	Fire	pada	
tanggal	23	Juli	2011.	Dia	membuat	debut	
kompetitif	 untuk	 United	 melawan	
Manchester	 City	 di	 Community	 Shield	
pada	 7	 Agustus.	 Meskipun	 tertinggal	 di	
babak	pertama	melalui	 sundulan	 Joleon	
Lescott	 dan	 tendangan	 jarak	 jauh	 Edin	
Dzeko	 	yang	membuat	City	unggul	2-0	 ,	
United	 bermain	 bagus	 di	 babak	 kedua	
dan	 akhirnya	 membalikkan	 kedudukan,	
menang	3-2.

De	 Gea	 membuat	 debutnya	 di	 liga	
untuk	Manchester	United	melawan	West	
Bromwich	Albion	seminggu	kemudian,	di	
mana	 ia	 gagal	 untuk	 menghentikan	
tendangan	Shane	Long	pada	kemenangan	
2-1	MU.	De	Gea	lalu	membuat	clean	sheet	
pertamanya	untuk	United	pada	debut	Old	
Trafford	 nya	 ,	 pertandingan	 liga	 berikut	
melawan	Tottenham	Hotspur.

De	Gea	membantu	tim	U-17	Spanyol	
menang	 dalam	 Kejuaraan	 Eropa	 tahun	
2007,	 dan	 finis	 di	 urutan	 kedua	 Piala	
Dunia	2007.	Pada	awal	Mei	2010,	karena	
performanya	yang	bagus,	ia	dipanggil	oleh	
manajer	skuad	senior	Vicente	del	Bosque	
dalam	skuad	30-orang	sementara	untuk	
Piala	Dunia	 FIFA	2010,	 namun,	 ia	 tidak	
terpilih	pada	akhirnya.

Pada	 tahun	 2011,	 ia	 adalah	 bagian	
dari	Timnas	Spanyol	U-21	yang	menjuarai	
Piala	 Eropa	 2011.	 Pada	 tanggal	 15	Mei	
2012,	 De	 Gea	 telah	 dipanggil	 untuk	 ke	

Timnas	senior	Spanyol	untuk	
melakoni	dua	laga	melawan	
Serbia	dan	Republik	Rakyat	
Cina.	 Sayang	 namanya	 tak	
masuk	 dalam	 23	 daftar	
nama	 skuad	 Vicente	 del	
Bosque	 untuk	 Euro	 2012.	
Namun,	 ia	 terpilih	 untuk	
bermain	 di	 Olimpiade	
London	 2012.	 (Berbagai	
sumber/dya)
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Olahraga yang Cocok 
untuk Turunkan Kolesterol 

utin	olahraga	dapat	membantu	RAnda	untuk	menurunkan	kadar	
kolesterol	 di	 dalam	 tubuh.	

Kolesterol	yang	tidak	terkontrol	dapat	
meningkatkan	risiko	penyakit	jantung,	
serangan	 jantung,	 hingga	 risiko	
terkena	 stroke	 dan	 penyumbatan	
arteri.	

S ebe lum 	 menge t ahu i 	 c a ra 	
menurunkan	 kolesterol	 dengan	
olahraga,	 harus	 diketahui	 bahwa	 di	
dalam	 tubuh	 manusia	 terdapat	 dua	
jenis	kolesterol.	Keduanya	yakni	High-
density	 lipoprotein	 (HDL)	 yang	
dikenal	 sebagai	 kolesterol	 baik	 dan	
Low-density	 lipoprotein	 (LDL)	 yang	
dikenal	sebagai	kolesterol	jahat.	

Kolesterol	 jahat	 atau	 LDL	 inilah	
yang	 dapat	 menimbulkan	 risiko	
penyakit	 seperti	 jantung	 atau	 stroke.	
Hal	 itu	 karena	 kolesterol	 jahat	 yang	
tinggi	dapat	merusak	arteri.	Di	sisi	lain	
kolesterol	 baik	 atau	 HDL	 dapat	
membantu	menghilangkan	 kolesterol	
jahat	dari	aliran	darah	sehingga	organ-
organ	pada	 tubuh	kita	bisa	berfungsi	
dengan	baik.	

Un tuk 	 i t u , 	 p en t i n g 	 un tuk 	
mengetahui	 tingkat	 kolesterol	 jahat	
pada	 tubuh.	 Ketika	 dokter	 sudah	
memberi	 tahu	 Anda	 bahwa	 kadar	
kolesterol	 LDL	 di	 tubuh	 perlu	

diturunkan,	 itu	 artinya	 saatnya	 Anda	
untuk	rutin	berolahraga.	Menurut	ahli	
jantung	dari	Cleveland	Clinic,	dr	Leslie	
Cho,	MD,	sangat	bagus	untuk	memulai	
o l a h ra ga 	 ke t i k a 	 Anda 	 h a ru s 	
menurunkan	kolesterol	jahat.	

“Tapi	tidak	berhenti	di	situ.	Penting	
untuk	 menggabungkan	 olahraga	
dengan	 pilihan	 pola	makan	 dan	 gaya	
hidup	 yang	 lebih	 sehat	 untuk	
mendapatkan	 dampak	 yang	 besar,”	
ujar	Cho.	

Olahraga	 untuk	 turunkan	 kadar	
kolesterol	 Olahraga	 berperan	 untuk	
menghilangkan	 kolesterol	 jahat	
dengan	cara	meningkatkan	kolesterol	
HDL	atau	baik.	Tak	hanya	berolahraga,	
cara	 lain	 yang	 bisa	 dilakukan	 untuk	
meningkatkan	 HDL	 adalah	 dengan	
menurunkan	 berat	 badan	 dan	 diet	
tinggi	lemak	trans.	

Mengu t ip 	 Amer i can 	 Hear t 	
Association,	 kolesterol	 jahat	 yang	
tinggi	 bisa	 disebabkan	 oleh	 dua	
elemen	 yang	 berhubungan	 dengan	
gaya	hidup	tidak	sehat,	yakni:	Kurang	
olahraga	dan,	Kelebihan	berat	badan.	
Dari	 alasan	 tersebut,	 jelas	 terjawab	
mengapa	olahraga	bisa	menjadi	solusi	
tepat	 untuk	 menurunkan	 kadar	
kolesterol	 tinggi.	 Olahraga	 terbaik	
untuk	menurunkan	kolesterol	

FAMILY

Jalan 
cepat atau 
jogging 

Olahraga	 yang	
pertama	adalah	jalan	
cepat	 atau	 jogging.	
Jenis	 olahraga	 ini	
t e r b i l a n g 	 c u kup 	
mudah 	 dan 	 b i sa 	

dilakukan	 di	 mana	 saja.	 Tak	 melulu	
harus	berjalan	di	 treadmil,	Anda	bisa	
memulainya	dengan	berjalan	santai	di	
sekitar	 area	 rumah.	 Sedikit	 demi	
sedikit 	 kemudian	 berkembang	
menjadi	lebih	jauh	atau	Anda	juga	bisa	
melakukan	 jogging.	Manfaat	olahraga	
ini	 adalah	 Anda	 tidak	 hanya	 akan	
menurunkan	 kolesterol	 tinggi,	 tetapi	
juga	akan	menurunkan	tekanan	darah	
Anda.	

Bersepeda 
Seperti	 jogging,	

bersepeda	 juga	 bisa	
dimulai	 dari	 yang	
r i n g a n 	 t e r l e b i h 	
d a h u l u 	 s e p e r t i 	
berkeliling	 bersama	
keluarga	atau	teman-
teman.	 Jika	 Anda	
kurang	 menyukai 	
jogging,	 Anda	 bisa	

memilih	 bersepeda	 karena	 olahraga	
yang	 satu	 ini	dapat	membakar	kalori	
sebanyak	 jogging.	 Yang	 harus	 Anda	
lakukan	 adalah	 menemukan	 sepeda	
berukuran	 tepat 	 dan	 nyaman, 	
kemudian	 pergi	 berkeliling	 dengan	
sepeda	ke	tempat	yang	Anda	inginkan.	
Selain	 membuat	 suasana	 hati	 lebih	
baik,	kadar	kolesterol	Anda	juga	akan	
turun	jika	Anda	melakuka	olahraga	ini	
secara	rutin.	

Berenang 
Pilihan	 olahraga	

yang	 cocok	 untuk	
menurunkan	 koles-
terol 	 selanjutnya	
adalah	 berenang. 	
Sebagian	 dari	 Anda	
mungk in 	 merasa 	
jogging	 atau	 ber-
sepeda	 terlalu	 mere-
potkan	 atau 	 me-

lelahkan.	Jika	demikian,	tak	ada	salahnya	
bagi	 Anda	 untuk	 mencoba	 olahraga	
berenang.	 Saat	 melakukan	 beberapa	
putaran	di	kolam	renang,	Anda	melatih	
seluruh	 tubuh	 Anda,	 dan	 Anda	
melakukannya	dengan	cara	yang	terasa	
terapeutik.	 Perlu	 diketahui,	 olahraga	
berenang	sangat	bagus	untuk	kesehatan	
jantung	secara	keseluruhan	dan	bagian	
dari	 itu	 adalah	menurunkan	kolesterol	
Anda.	

Yoga 
B u k a n 	 h a n y a 	

olahraga	 kardio	 loh	
lentera	 people,	 yoga	
ternyata	 juga	 efektif	
untuk 	 membantu 	
menurunkan	 koles-
terol.	 Hal	 ini	 tentu	
menjadi	 kabar	 bagi	
Anda 	 yang 	 ing in 	
berolahraga	tapi	tetap	

menyukai	 ketenangan.	 “Latihan	 yoga	
tidak	seberat	olahraga	lain,	terutama	jika	
sebelumnya	 Anda	 tidak	 berolahraga	
secara	teratur,”	kata	dr.	Leslie	Cho.	

Jika	ada	pertanyaan,	seberapa	sering	
harus	 berolahraga	 untuk	 menurunkan	
kolesterol?	 Latihan	 aerobik	 yang	
berulang	dan	melatih	banyak	kelompok	

otot,	 adalah	 latihan	 terbaik	 untuk	
menurunkan	 kolesterol	 tinggi.	 The	
American	 Heart	 Association	 me-
rekomendas i kan 	 be ro l ah raga 	
setidaknya	30	menit	dalam	lima	sampai	
tujuh	 kali	 per	 minggu.	 “Anda	 dapat	
memulainya	 dengan	 santai	 dan	
meningkatkannya	 perlahan,”	 kata	 Dr.	
Cho.	

Namun,	sebelum	memulai	program	
olahraga,	 dr.	 Cho	 menyarankan	 untuk	
memeriksakan	 diri	 dan	 berkonsultasi	
lebih	 dulu	 pada	 dokter,	 terutama	 jika	
kolesterol	tinggi,	karena	jika	tidak,	hal	ini	
bisa	 membuat	 Anda	 lebih	 berisiko	
terkena	 penyakit	 jantung	 atau	 stroke.	
Terpenting,	 jika	Anda	mengalami	nyeri	
dada,	 sesak	 napas,	 atau	 pusing	 saat	
berolahraga,	 segera	 hentikan.(berbagai	
sumber/dya)

Olahraga	Penurun	Kolesterol
Foto	-	foto	:	berbagai	sumber
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iset	 Google	 Indonesia	 yang	Rmenyatakan	 89	 persen	 orang	
Indonesia	 memiliki	 kombinasi	

password	yang	lemah.Google	Indonesia	
punmemberikan	 tips	 bagi	 pengguna	
agar	 password	 tidak	 mudah	 dibobol,	
alias	password	yang	kuat.	

Amanda	 Chan,	 Product	 Marketing	
Manager	Google	Indonesia	mengatakan	
4	dari	5	orang	responden	mengatakan	
baru	 akan	 mengubah	 password	 jika	
mendapat i 	 potens i 	 ter jadinya 	
pelanggaran."Jadi	 ketika	 merasa	
terancam	 baru	 akan	 mencoba	 ubah	
password,"	ujar	Amanda.	

Meski	 demikian	 sebanyak	 67	
persen	 responden	 kemungkinan	 akan	
menggunakan	 autentifikasi	 dua	
l angkah 	 untuk 	 mengamankan 	
password.Berikut	 sejumlah	 tips	 dan	
cara	agar	password	tak	mudah	dibobol.

Gunakan Password 
Checkup

Google	memiliki	fitur	atau	aplikasi	
Password	 Check	 Up	 yang	 bisa	
mendeteksi 	 apakah	 kombinasi 	
password	 yang	 digunakan	 di	 akun	
Google.Lewat	 tools	 tersebut,	 sistem	
dapat	mendeteksi	apakah	password	itu	
sudah	lemah,	apakah	sudah	digunakan	
lebih	 dari	 sekali,	 atau	 password	
tersebut	 sudah	 terbobol	 dan	 sudah	
diganti.

"Dari	google	kita	punya	tools	yang	
namanya	password	check	up.	Sekarang	
sudah	 100	 juta	 orang	 menggunakan	
tools	 ini,"	 ungkapnya.Ia	 mengklaim	
penggunaan	 tools	 tersebut	 sudah	
berhasil	 meminimalisir	 kebobolan	
akun	hingga	30	persen.	Ia	mengatakan	
tools	 tersebut	 bisa	 digunakan	 gratis,	
dan	diklaim	mudah	untuk	dipakai.

Kombinasi Password 
Aman

Penting	 juga	 untuk	 membuat	
kombinasi	password	yang	 lebih	 rumit	
dan	variatif,	 sehingga	 lebih	aman	dari	

ancaman	 kejahatan	 digital."Kita	 pakai	
huruf	besar	huruf	kecil	gunakan	simbol	
seperti	 tanda	 seru,	 nomor	 dan	 huruf	
berbeda	 untuk	 membuat	 sandi	 yang	
kuat,"	tuturnya.

Se la in 	 i tu 	 pengguna 	 dapat 	
melakukan	 pengecekan	 keamanan	
dengan	mengunjungi	situs	pengecekan	
milik	Google	dig.co/securitycheckup.Ia	
mengatakan	 selain	 bisa	 mengecek	
pemeriksaan	 keamanan,	 pemeriksaan	
k e aman an 	 G o o g l e 	 j u g a 	 b i s a 	
memberitahu	 kita	 misalnya	 ada	
aplikasi	apa	yang	punya	akses	ke	data	
pengguna,	 atau	 juga	 bisa	 melihat	
aktivitas	login.

Gunakan Password 
Checkup

Google	memiliki	fitur	atau	aplikasi	
Password	 Check	 Up	 yang	 bisa	
mendeteksi 	 apakah	 kombinasi 	
password	 yang	 digunakan	 di	 akun	
Google.Lewat	 tools	 tersebut,	 sistem	
dapat	 mendeteksi	 apakah	 password	
itu	 sudah	 lemah,	 apakah	 sudah	
digunakan	 lebih	 dari	 sekali,	 atau	
password	tersebut	sudah	terbobol	dan	

gunakan lah 	 a la t 	 penge lo la 	
password	yang	terpercaya.

Autentikasi
S e b e l u m n y a 	 G o o g l e 	

mengembangkan	 metode	 agar	
autentikasi	 pengguna	 yang	 masuk	
(sign	in)	dari	website	pihak	ketiga	bisa	
lebih	 aman,	 mudah	 dan	 tak	 repot	
mengingat	password.Caranya,	dengan	
mengintegrasikan	 proses	 sign	 in	 ke	
suatu	situs	dengan	akun	Google	hanya	
dengan	 satu	 sentuhan	 tanpa	
mengharuskan	 pengguna	 mengingat	
password	mereka.

Ketika	akan	login	ke	suatu	situs	
tertentu,	pengguna	cukup	memilih	
login	 dengan	 akun	 Google	 lalu	
notifikasi	 akan	 muncul	 agar	
pengguna	 bisa	 memilih	 dengan	
akun	 Google	 yang	 mana	 mereka	
akan	 login	 ke	 situs	 itu.Beberapa	

situs	 memang	 menyediakan	 pilihan	
untuk	 login	 menggunakan	 akun	 lain	
seperti	Google,	Facebook,	atau	Apple.

Ketika	 pengguna	 akan	 login	
menggunakan	 akun	 Google	 di	 situs-
situs	 pihak	 ketiga	 itu,	 Google	 akan	
memberikan	 pesan	 pop-up	 di	 ponsel	
untuk	mengkonfirmasi	 apakah	 benar	
mereka	ingin	login	menggunakan	akun	
Google	yang	sudah	mereka	pilih.

Serangkaian	 API	 baru	 ini	 disebut	
Layanan	 Google	 Identity	 Services.	
Sementara	fitur	autentikasi	pengguna	
disebut	 One	 Tap.Sebab,	 pengguna	
hanya	 membutuhkan	 satu	 ketukan	
ketika	 login	 dengan	 situs	 yang	
terhubung	dengan	akun	Google	tanpa	
harus	 memasukkan	 password	 lagi,	
seperti	yang	dilakukan	saat	ini.

Dikutip	 Android	 Police,	 Google	
mengatakan	cara	login	lewat	API	ini	dapat	
diinstal	 hanya	 dengan	 HTML	 atau	
JavaScript.	Cara	ini	juga	disebut	lebih	aman	
bagi	 pengguna	 karena	 meminimalisir	
pembajakan	username	dan	password	dari	
pembajakan	klik	(click-jacking),	pelacakan	
piksel , 	 dan	 ancaman	 malware 	
lainnya.Dicatat	 dan	 segera	 dilakukan	 ya!	
(ashar,antara/dya)

sudah	diganti.

Password Manager
Selain	 fitur	 password	 check	 up,	

Amanda	 mengatakan	 Google	 juga	
memiliki	 fitur	 password	 manager.	
Dengan	 fitur	 itu	 Google	 bisa	 bantu	
pengguna	untuk	mengingatkan	semua	
password	 yang	 terkait	 dengan	 akun	
Google.

Pemerintah	 Indonesia	 melalui	
Badan	Siber	dan	Sandi	Negara	(BSSN)	
pada	 Selasa	 (2/11)	 meluncurkan	
aplikasi	 pengelola	 password	 Satria.	
Namun,	 belum	 banyak	 ulasan	 dari	
aplikasi	tersebut.

H i n d a r i  P a s s w o r d  
Sama

Google	juga	mengimbau	pengguna	
untuk	 tidak	 menggunakan	 password	
yang	 sama	 untuk	 dua	 akun	 penting,	
misalnya	 akun	 email	 dan	 mobile	
banking.Password	yang	sama	memang	
memudahkan,	 namun	 tentu	 saja	
diikuti	risiko.Jika	Anda	punya	masalah	
da lam	 mengingat 	 kata 	 sandi , 	
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Cek Kandungan Body Lotion Anda! 
Awas Bahan Berhabaya

Triethanolamine
Triethanolamine	 merupakan	

bahan	 kimia	 yang	 bersifat	 basa	
sehingga	 banyak	 difungsikan	 untuk	
menjaga	 keseimbangan	 pH	 dalam	
berbagai	 macam	 produk	 kecantikan.	
M e s k i 	 u m u m 	 d i g u n a k a n , 	
Triethanolamine	 ternyata	 bisa	
meracuni	 kekebalan	 tubuh	 jika	
digunakan	dalam	waktu	lama.

Tidak	 hanya	 itu,	 Triethanolamine	
jugaa	 bisa	 menimbulkan	 iritasi	 pada	
kulit	 dan	 sistem	 pernapasan.	 Air	
l i m b a h 	 y a n g 	 m e n g a n d u n g 	
Triethanolamine	 pun	 bisa	mengubah	
Ph	 sungai	 dan	 membahayakan	
organisme	yang	hidup	di	dalamnya.

Diethyll 
Phthalate

Body	 lotion	memiliki	 aroma	yang	
wangi	yang	diklaim	berasal	dari	buah-
buahan	 atau	 bahan	 alami	 lainnya.	
Ternyata,	 aroma	 dalam	 body	 lotion	
merupakan	hasil	dari	campuran	bahan	
kimia	 yaang	 salah	 satunya	 adalah	
Diethyll	Phthalate.

Diethyll	 Phthalate	merupakan	 zat	
pewangi	 yang	 dikenal	 sebagai	 racun	
bagi	kelenjar	endokrin	di	dalam	tubuh.	
Diethyll	 Phthalate	 juga	 kabarnya	
mampu	memancarkan	 VOC,	 senyawa	
yang	 bisa	 mencemari	 kualitas	 udara	
serta	bisa	menyebabkan	reaksi	alergi	
pada	sistem	pernapasan	seperti	asma.

Retinil Pamitat
Retinil	 Palmitat	 adalah	 senyawa	

turunan	 dari	 vitamin	 A.	 Retinil	
Palmitat	 biasanya	 digunakan	 dalam	
sunscreen	 dan	 produk	 kecantikan	
anti-aging.	 Sifat	 alami	 dari	 Retinil	
Palmitat	 ini	 berfungsi	 sebagai	 tabir	
surya	 sekaligus	 untuk	 mencegah	
penuaan	dini.

Di	 balik	 manfaatnya,	 Retinil	
Palmitat	juga	bisa	membahayakan	bagi	
tubuh	jika	dipakai	dalam	waktu	lama.	
Menurut	 sebuah	 penelitian	 dari	
National	 Toxicology	 Program,	 tikus	
yang	 terkena	 Retinil	 Palmitat	 secara	

berkala	akan	mengembangkan	tumor	
setelah	 tubuhnya	 terpapar	 sinar	
matahari.	Oleh	sebab	 itu,	body	 lotion	
dengan	 kandungan	 Retinil	 Palmitat	
sebaiknya	 digunakan	 pada	 malam	
hari.

Butylated 
Hydroxyanisole

Butylated	 Hydroxyanisole	 atau	
yang	 biasa 	 dis ingkat 	 BHA	 ini 	
merupakan	 zat	 pewangi,	 pengawet,	
dan	 penstabil	 yang	 biasanya	 banyak	
digunakan	 pada	 produk	 lipstik	 dan	
body	 lotion.	 Menurut	 National	
Toxicology	Program,	 kandungan	BHA	
dalam	 body	 lotion	 bisa	 mengganggu	
endokrin	 karena	 terdapat 	 zat 	
karsinogen.	 Penggunaan	 body	 lotion	
dengan	kandungan	BHA	dalam	waktu	
lama	 dipercaya	 bisa	 menimbulkan	
kanker	kulit.

DMD Hydantoin
DMD	Hydantoin	merupakan	salah	

satu	 bahan	 kimia	 yang	 harus	 kamu	
hindari	ada	di	dalam	body	lotion	yang	
kamu	 gunakan.	 DMD	 Hydantoin	
merupakan	 sejenis	 pengawet	 yang	
mengandung	 formalin.	 Jika	 digunakn	
untuk	 waktu	 yang	 lama, 	 DMD	
Hydantoin	akan	menyebabkaan	alergi,	
ruam	pada	kulit,	hingga	kanker.

Tak	 hanya	 ada	 pada	 body	 lotion,	
DMD 	 H yd a n t o i n 	 j u g a 	 k e r a p 	
ditemukaan	 dalam	 produk	 kosmetik	
seperti	 lem	 bulu	mata	 dan	 cat	 kuku.	
Bahkan 	 sabun 	 pun 	 ada 	 yang 	
mengandung	DMD	Hydantoin,	lho.

Steroid 
Terbaru, 	 banyak	 orang	 tak	

ber tanggung 	 jawab 	 yang 	 me-
nambahkan	 steroid	 dalam	 berbagai	
produk	 perawatan	 kulit	 (skincare),	
termasuk	 body	 lotion. 	 Hal	 itu	
diungkapkan	 Pakar	 Dermatologis,	 dr	
Richard	Lee,	MARS.

Steroid	 sering	 digunakan	 sebagai	
p e n d a m p i n g 	 h i d r o k u i n o n 	
(hydroquinone)	 dan	 asam	 retinoat.	

"Kenapa?	 karena	 steroid	 tidak	 punya	
efek	 memutihkan. 	 (Yang	 bisa)	
b l e a c h i n g 	 k u l i t 	 i t u 	 h a n y a 	
hydroquinone	 dan	 merkuri.	 Nah	
hydroquinone	ini	sifatnya	iritatif,	 jadi	
kalau	dipakai	itu	merah,"	jelasnya.

Jadi,	cara	kerjanya,	kata	dr	Richard,	
hydrokuinon	 yang	 bisa	 memutihkan	
kulit	secara	instan	akan	disandingkan	
dengan	asam	retinoat,	yang	berfungsi	
membuka	 kulit	 agar	 hydrokuinon	
masuk	lebih	cepat.	Hasilnya,	kulit	akan	
putih	dalam	seketika.

Dua	 bahan	 tersebut,	 lanjut	 dia	
memiliki	 sifat	 iritatif	 yang	 membuat	
kulit	 menjadi	 kemerahan.	 Maka,	 di	
sinilah	 peran	 steroid	 yang	 memiliki	
sifat	 anti	 iritatif. 	 Steroid	 akan	

menenangkan	 kulit,	 sehingga	 tidak	
terlalu	meradang.

"Dengan	 mengoleskan	 krim	
steroid	 di	 semua	 badan	 secara	 terus	
menerus,	 akhirnya	 kulit	 jadi	 tipis.	
Kalau	 sudah	 tipis,	 ditarik	 terus	
menerus	dia	akan	pecah.	Makanya	itu	
penggunaan	steroid	dianjurkan	hanya	
untuk	jangka	pendek,"	kata	dia.

S t e ro i d , 	 k a t a 	 d r 	 R i c ha rd , 	
sebenarnya	 sering	 digunakan	 dokter	
untuk	mengobati	masalah	kulit	seperti	
alergi, 	 ruam	 popok	 pada	 bayi, 	
dearmatitis	atopik	dan	lainnya,	tetapi	
dengan	 dosis 	 yang 	 tepat 	 dan	
pemakaian	 jangka	 pendek.	 (berbagai	
sumber/dya)

emakaian	 produk	 skincare,	Pbody	 lotion	 adalah	 perawatan	
paling	 dasar	 yang	 biasa	 kita	

lakukan	 untuk	 menjaga	 kesehatan	
kulit.Body	 lotion	 memang	 memiliki	
begitu	 banyak	 manfaat,	 mulai	 dari	
me l embu tkan , 	 me l embapkan , 	
memproteksi,	 meratakan	 warna,	
mengencangkan	hingga	mencerahkan	
kulit.

S ayangnya , 	 beg i tu 	 banyak 	
masyarakat	 yang	 mengira,	 jika	 body	

lot ion 	 yang 	 ba ik 	 adalah 	 b isa 	
memutihkan	kulit.	Anggapan	ini	pada	
akhirnya	membuat	 banyak	 orang	 tak	
bertanggung	jawab	membuat	berbagai	
produk	skincare	body	lotion	tak	aman	
alias	 abal-abal	 dengan	 bahan-baham	
yang	membahayakan.

Jika	 digunakan	 terlalu	 sering,	
bahan	 kimia	 ini	 dapat	merusak	 kulit	
kalian	 hingga	menyebabkan	penyakit	
seperti	 kanker	 kulit.	 Apa	 saja	 bahan	
berbahaya	itu,	berikut	rangkumannya:



Curiga	Utak-atik	Dana	PEN	...(dari	hal	1)

eralasan jika pembangunan Binfrastruktur prioritas yang saat 
ini ada dibawah tanggung jawab 

perusahaan BUMN seperti Hutama 
Karya (HK) dan Waskita Karya (WK) 
terhenti, maka akan menimbulkan 
biaya ekonomi maupun keuangan yang 
jauh lebih besar, pemerintah akan 
menggunakan dana PEN unruk 
menyuntik BUMN.

Anggota Komisi XI DPR Mukhamad 
Misbakhun pun mempertanyakan 
istilah penggunaan cadangan Sebab, 
menurutnya program PEN itu sendiri 
adalah program yang sudah ada di 
dalam struktur belanja APBN. Pem-
berian nama program PEN tersebut 
meliputi Bidang Kesehatan, Per-
lindungan Sosial, Sektoral Kemen-
terian/Lembaga, dan Pemerintah 
Daera, UMKM, serta Pembiayaan 
Korporasi BUMN, juga Insetif Per-
pajakan Dunia Usaha.

“Jadi jelas PEN adalah bagian dan 
masuk dalam struktur Belanja APBN. 
Karena itu apabila tidak digunakan 
atau dibelanjakan pada tahun berjalan 
maka mata anggaran di program PEN 
akan menjadi bagian SAL tahun 
tersebut yang sudah habis periodisasi 
anggarannya pada cut off per 31 
Desember,” kata Misbakhun, Rabu 
(10/11).

Sebelumnya, dalam rapat kerja 
bersama DPR RI, Menteri Keuangan 
Sri Mulyani menyampaikan rencana-
nya menambah penyertaan modal 
negara (PMN) sebesar Rp 53,1 triliun 
untuk menyuntik BUMN pada tahun 
ini.Dia memerinci Rp 33 triliun untuk 
PMN merupakan dana cadangan PEN, 
sedangkan Rp 20,1 triliun adalah 
pemanfaatan saldo anggaran lebih 
dari APBN 2021.

Akan tetapi, Misbakhun menilai 
rencana Menkeu Sri Mulyani soal 
pemanfaatan Sisa Anggaran Lebih 
(SAL) berpotensi menyalahi Undang-

Undang (UU) No 17 Tahun 2003 
t e n t a n g  K e u a n g a n  N e g a r a . 
Menurutnya dalam UU tersebut di-
sebutkan bahwa tidak boleh APBN 
direncanakan dengan asumsi di awal 
akan ada SAL. Karena pada hakikatnya, 
APBN disusun dengan asumsi awal 
penerimaan tercapai 100% dan be-
lanja terserap 100%.

Untuk itu, Ketika belanja APBN 
tidak terserap 100%, dan ada sisa 
anggaran lebih, maka tidak bisa begitu 
saja digunakan untuk program PMN 
dan diberikan kepada BUMN.

Menurutnya, meskipun dalam UU 
No.9/2020 tentang APBN 2021 
disebutkan bahwa bendahara umum 
negara diberi kewenangan untuk 
menggunakan SAL, tetapi mekanisme 
penggunaannya untuk PMN belum 
pernah dibicarakan sebelumnya 
dengan DPR.

Misbakhun menyebut, PMN yang 
selama ini disetujui oleh DPR adalah 
PMN dengan mekanisme pada saat 
pembahasan APBN. Selain itu, selama 
ini juga belum ada aturan mekanisme 
bagaimana penggunaan SAL APBN 
2021 untuk PMN ke BUMN, sedangkan 
APBN 2021 sendiri masih berjalan 
sampai 31 Desember 2021 baru tutup 
buku. 

“Bagaimana nantinya apabila 
belanja di APBN 2021 terserap pada 
titik optimal dan jumlah SAL tidak 
mencukupi untuk PMN ke BUMN 
seperti yang direncanakan? Atau 
apabila kemudian ada keputusan 
politik yang drastis bahwa untuk 
memperkecil defisit maka digunakan 
mekanisme zero SAL,”  pungkas 
Misbakhun.

Sebelumnya diberitakan, Menteri 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati bakal 
menyuntik modal beberapa Badan 
Usaha Milik Negara (BUMN) dari 
a n g ga ra n  Pe rc e p a t a n  E ko n o m i 
Nasional (PEN). Bendahara Negara ini 
mengungkapkan, BUMN yang disuntik 
lewat dana PEN adalah PT Hutama 

Indonesia/ITDC Rp 470 miliar, PT 
Bahana Pembinaan Usaha Indonesia 
Rp 977 miliar, dan Perum Perumnas 
Rp 20 triliun.

Berapa	Sisa	Dana	PEN?
Berdasarkan data Kementerian 

Keuangan (Kemenkeu) yang dikutip 
CNBC Indonesia, Rabu (10/11/2021) 
realisasi dana PEN hingga 29 Oktober 
adalah Rp 447,93 triliun atau 90% dari 
total pagu anggaran PEN. Artinya ada 
sisa Rp 296,8 triliun.

Sementara Menteri Koordinator 
Bidang Perekonomian Airlangga Har-
tarto mengatakan, hingga 5 November 
2021 realisasi program Pemulihan 
Ekonomi Nasional (PEN) 2021 bahkan 
belum sampai 3/4 dari pagu anggaran. 
Yaitu baru mencapai Rp 456,35 triliun 
atau 61,3% dari pagu Rp 744,7 triliun.

Dari realisasi klaster yang tercatat, 
serapan paling rendah adalah klaster 
dukungan UMKM dan Korporasi, yang 
tercatat Rp 63,45 triliun atau baru 
39,1% dari pagu anggaran.Dengan re-
alisasi yang masih rendah tersebut, 
Staf Ahli Bidang Pengeluaran Negara 
Kementerian Keuangan Made Arya 
Wijaya mengatakan, serapan anggaran 
PEN klaster dukungan UMKM dan 
Korporasi tidak bisa 100% hingga 
akhir tahun.

“Kami memperkirakan sampai 
akhir tahun proyeksi serapannya 
sekitar 95%,” ucap Made,  Rabu 
(10/11).

Made bilang, terkait realisasi yang 
masih rendah dalam klaster tersebut 
karena ada beberapa item di dalam 
klaster yang baru akan direalisasi pada 
bulan November 2021 dan Desember 
2021.“Seperti contohnya subsidi 
bunga KUR dan non KUR, investasi 
pemerintah dalam bentuk pemberian 
Penyertaan Modal Negara (PMN) 
kepada BUMN, dan pemberian Imbal 
Jasa Penjaminan (IJP),” jelasnya.

Sementara realisasi klaster PEN 
yang lain, realisasi tertinggi ada di 
klaster Insentif Usaha yang sebesar Rp 
61,17 triliun atau sudah mencapai 
97,4% dari pagu.Kemudian disusul 
klaster Perlindungan Sosial yang 
tercatat Rp 132,49 triliun atau men-
cakup 72,4% dari pagu, klaster Program 
Prioritas sebesar Rp 72,59 triliun atau 
61,6% pagu, serta klaster Kesehatan 
yang terealisasi Rp 126,55 triliun atau 
58,9% pagu.

Made mengatakan, pemerintah 
terus melakukan monitoring dan 
evaluasi secara berkala setiap minggu 
untuk melihat realisasi dan kebutuhan 
anggaran di masing-masing klaster.Ia 
menyiratkan, dari hasil monitoring 
dan evaluasi ini, pemerintah bisa 
melakukan pergeseran anggaran antar 
klaster seperti yang dilakukan pada 
tahun 2020.

Namun, ia masih belum gamblang 
mengatakan apakah di tahun ini ada 
pergeseran anggaran mengingat ada 
klaster yang terealisasi cepat dan ada 
yang masih lambat.Pun untuk tahun 
depan, pemerintah juga akan terus 
mengevaluasi mana program yang 
perlu dilanjutkan atau tidak.“Di 
samping itu, kami akan melihat tren 
kasus Covid-19 di tahun 2022. Apakah 
tetap  melandai  dan terkendal i 
sehingga pilihan program PEN bisa 
saja berbeda dengan tahun ini,” 
tandasnya.(ashar,antara,cnbc/dya)

Karya (Persero) Rp 9,1 triliun dan PT 
Waskita Karya (Persero) Tbk Rp 7,9 
triliun. Dua suntikan itu masuk dalam 
total cadangan dana PEN Rp 33 triliun. 

"Untuk APBN 2021 cadangan PEN 
sebesar Rp 33 triliun kemudian akan 
dijadikan PMN kepada investasi BUMN 
sebesar Rp 17 triliun, yaitu Hutama 
Karya sebesar Rp 9,1 triliun, dan 
Waskita Rp 7,9 triliun," kata Sri 
Mulyani dalam Rapat Kerja bersama 
Komisi XI DPR RI.

Di sisi lain, PT Hutama Karya juga 
menerima suntikan modal yang 
berasal dari Saldo Anggaran Lebih 
(SAL). Hutama Karya kembali men-
dapat suntikan Rp 9,9 triliun. Dengan 
demikian, total suntikan modal untuk 
Hutama Karya tahun ini mencapai Rp 
25,20 triliun. Dalam APBN 2022, 
Hutama Karya mendapat kembali PMN 
senilai Rp 23,85 triliun. 

"Jadi dalam hal ini, kalau kita lihat 
dari BUMN kelihatan bahwa HK yang 
semula di APBN 2021 dapat PMN Rp 
6,2 triliun ditambah lagi dengan PMN 
PEN Rp 9,1 triliun, dan dari SAL Rp 9,9 
triliun," ucap Sri Mulyani. 

SAL juga digunakan untuk me-
nyuntik PT KAI (Persero) Rp 6,9 triliun 
yang di dalamnya ada suntikan untuk 
Kereta Cepat Jakarta-Bandung (KCJB) 
Rp 4,3 triliun. Penyertaan Modal 
Negara (PMN) untuk proyek tersebut 
dilakukan karena PT KAI (Persero) 
mengalami pukulan akibat Covid-19, 
di antaranya penurunan penumpang 
kereta merosot tajam. 

"Yang mengalami perubahan 
tahun ini adalah Waskita dan KAI. 
Waskita tahun ini Rp 7,9 triliun tidak 
ada dalam APBN awal dan PT KAI PMN 
Rp 6,9 triliun tidak ada dalam APBN 
awal. Ini menggunakan dana SAL 
untuk tahun 2021," pungkas dia. Ada-
pun suntikan modal untuk BUMN lain-
nya tidak berubah. PLN tetap Rp 5 tri-
liun, PT PAL Indonesia Rp 1,28 triliun, 
PT Pelabuhan Indonesia III Rp 1,2 
triliun, PT Pengembangan Pariwisata 
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Anggaran kesehatan 

Realisasi Rp	126,65	triliun 

Anggaran	Rp	214,96	triliun
(58,9% dari pagu)

58,9 %

Pemanfaatan,	di	antaranya:
Diagnostik (tes dan pelacakan) 
Insentif dan santunan tenaga kesehatan 
Vaksinasi COVID-19

Perlindungan sosial 

Realisasi Rp	132,49	triliun	

Anggaran	Rp	186,64	triliun
(74,9% dari pagu)

Pemanfaatan,	di	antaranya:
Program keluarga harapan (PKH)
Kartu sembako 
Bantuan langsung tunai (BLT) desa
Bantuan subsidi upah (BSU)

74,9%

Program prioritas

Realisasi Rp	72,59		triliun 

Anggaran	Rp	117,94		triliun
(61,6% dari pagu)

61,6 %

Pemanfaatan,	di	antaranya:
Program padat karya
Ketahanan pangan 
Subsidi bunga pinjaman daerah
Bantuan sektor pariwisata

Insentif usaha  

Realisasi Rp	61,17		triliun 

Anggaran	Rp	62,83	triliun
(97,4% dari pagu)

97,4 %

Pemanfaatan,	di	antaranya:
Insentif PPh 21 Ditanggung Pemerintah (DTP)
Pembebasan PPh 22 Impor 
Pengurangan angsuran PPh 25

UMKM dan korporasi 

Realisasi Rp	63,45	triliun 

Anggaran	Rp	162,40	triliun
(39,1% dari pagu)

39,1 %

Pemanfaatan,	di	antaranya:
Subsidi bunga UMKM 
Bantuan produktif usaha mikro 
Insentif pajak 
Restrukturisasi kredit

Realisasi 
Total 

Realisasi 
Rp	456,35	
triliun 

61,3% Pagu 
Anggaran
Rp	744,77	
triliun 

SUMBER : 
KEMENKO	
PEREKONOMIAN



Pacitan-Kajian Pengembangan 
Perikanan Tangkap Kabupaten 
Pacitan dilatarbelakangi oleh 

besarnya potensi sumberdaya ikan 
yang dimiliki yaitu sekitar 34.483 ton 
per tahun, dengan upaya pemanfaatan 
baru sekitar 6 %. Kabupaten Pacitan 
memiliki panjang pantai sekitar 
70,709 km dan luas wilayah laut 
sekitar 7.636 km2. 

Pengkajian bertujuan untuk me-
nentukan strategi kebijakan yang 
tepat dalam pengembangan perikanan 
tangkap di Kabupaten Pacitan, seh-
ingga pengembangan perikanan dapat 
dilakukan secara optimal dan ber-
kelanjutan.

Potensi sumberdaya ikan di per-
airan pantai Pacitan telah penuh di-
manfaatkan,  peluang besar pe-
manfaatan adalah untuk sumberdaya 
pelagis besar dan perikanan lepas 

pantai. Teknologi penangkapan ikan 
yang digunakan nelayan berskala kecil 
dengan kapal di bawah 1 GT. Prasarana 
Pangkalan Pendaratan Ikan (PPI) 
dengan fasilitas terbatas dan aksesi-
bilitas lokasi sulit dijangkau. Keber-
pihakan Pemerintah Kabupaten Pacitan 
untuk memprioritaskan pembangunan 
perikanan cukup besar, yaitu dengan 
dialokasikannya anggaran yang cukup 
besar khususnya untuk pembangunan 
PPI Tamperan. 

Pembangunan PPI Tamperan 
dimulai tahun 2001, dirancang untuk 
pendaratan pancing tonda, dengan 
hasil utama tuna dan cakalang. Produk 
tuna ditujukan untuk pasar ekspor 
dalam bentuk tuna segar. 

Sesuai dengan peraturan Gubernur 
Provinsi Jawa Timur Nomor 115 Tahun 
2016 bahwa UPT PPP Tamperan mem-
punyai tugas pokok untuk melaksana-

tugas-tugas lain yang diberikan oleh 
Kepala Dinas.

Team dari Badan Riset dan Sumber 
Daya Manusia Kelautan dan Perikanan, 
Balai Besar Riset Social Ekonomi 
Kelautan dan Perikanan, Kementrian 
Kelautan dan Perikanan yang terdiri 
dari  Dr. Yesi Dewita Sari, Riesti 
Triyanti, Cornelia Mirwanti Witomo 
dan Ade Ruhyana  melakukan riset 
Model  Pengurangan Resiko Pe-
manfaatan Alat Bantu Penangkapan 
Ikan untuk Pengelolaan Perikanan 
Berkelanjutan ke UPT Pelabuhan 
Perikanan Pantai Tamperan Pacitan 
selama 6 hari dari  tanggal 14 s/d 19 
September 2021. Dengan tujuan 
melakukan observasi  lapangan, 
pengumpulan data  pr imer  dan 
sekunder, serta verifikasi komposisi 
hasil tangkapan dan data produksi 
ikan di Kabupaten Pacitan.(adv)

kan tugas dibidang pengelolaan 
pelabuhan perikanan, konservasi dan 
pengawasan sumberdaya kelautan 
dan perikanan dengan uraian sebagai 
berikut: 1) Pelayanan tambat labuh, 
bongkar muat, perbaikan kapal, dan 
kesyahbandaran pelabuhan per-
ikanan, 2) Pelaksanaan pemantauan 
pengelolaan konservasi sumberdaya 
kelautan dan perikanan, 3) Pelak-
sanaan operasional pengawasan 
sumberdaya kelautan dan perikanan, 
4) Pelaksanaan koordinasi urusan ke-
amanan, kebersihan, ketertiban, 
keindahan dan keselamatan kerja (K5) 
kawasan pelabuhan perikanan, 5) 
Pelaksanaan verifikasi dokumen 
perijinan bidang kelautan dan per-
ikanan, 6) Pelaksanaan pembinaan 
mutu dan keamanan hasil tangkapan, 
7) Pengelolaan urusan ketatausahaan 
dan rumah tangga dan Pelaksanaan 

NOW!!!
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Riset Alat Tangkap Ramah Lingkungan KKP 

di Pelabuhan Perikanan Tamperan

Berbagai	kegiatan	riset	alat	tangkap	ramah	lingkungan	KKP	di	Pelabuhan	Perikanan	Tamperan
Foto-foto : Istimewa

akarta - Pemerintah Indonesia dan JMalaysia mencapai kesepakatan 
untuk mengimplementasikan 

koridor perjalanan antar negara alias 
travel corridor arrangement (TCA). 
Meski demikian belum ada detil pelak-
sanaan, termasuk mengenai aturan 
karantina.

Sebagai pembanding, sebelumnya 
Negeri Jiran juga membuat kesepakatan 
dengan Singapura dan meniadakan 
isolasi bagi warga yang melakukan 
perjalanan antar dua negara tersebut. 
Bagi warga Malaysia yang memasuki 
Singapura hanya perlu menunjukkan 
hasil tes negatif PCR atau antigen 
dalam kurun waktu 2x24 jam sebelum 
keberangkatan, dan melakukan tes 
PCR pada saat kedatangan.Adapun 
kebijakan ini akan berlaku pada 29 
November mendatang.

Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
hanya memberikan keterangan, "Kita 

sudah sepakat dibuat TCA yang secara 
bertahap kita buka satu per satu," kata-
nya dalam keterangan pers bersama 
PM Malaysia Ismail Sabri Yakoob di Istana 
Bogor, Jawa Barat, Rabu (10/11). 

Menurut Jokowi, dibukanya travel 
corridor antara Indonesia-Malaysia 
dalam rangka pemulihan ekonomi 
pasca-pandemi. "Untuk mendukung 
pemulihan ekonomi, tadi kita sudah 
sepakat dibuat travel	 corridor	 arran-
gement yang secara bertahap kita buka 
satu per satu," ujar Jokowi.

Kepala Negara pun menyambut 
baik kenaikan angka perdagangan 
antar kedua negara sebesar 49 persen 
pada periode Januari-Agustus 2021 
dibandingkan periode yang sama pada 
2020. Adapun yang dimaksud travel 
corridor adalah kebijakan pemerintah 
suatu negara untuk membuka kembali 
perjalanan khusus untuk kepentingan 
kedinasan, bisnis bahkan pariwisata 

spesifik VTL yang dimaksud. Apalagi, 
sebelumnya kerjasama VTL sendiri 
diterapkan antara Malaysia dan 
Singapura.Melalui aturan tersebut, 
para pelancong yang sudah mendapat-
kan dosis vaksin penuh dapat melaku-
kan perjalanan antara Bandara Changi 
Singapura dan Kuala Lumpur tanpa 
harus menjalani masa karantina.. 
(reuters,isti/dya)

dengan negara tertentu.
Sementara, Ismail Yakoob dalam 

keterangannya mengatakan secara 
spesifik bahwa kerja sama antar kedua 
negara ini akan diimplementasikan 
melalui aturan TCA atau Vaccinated	
Travel	Line (VTL)."Sebagai permulaan, 
inisiatif koridor perjalanan ini akan 
menghubungkan Kuala Lumpur dan 
Jakarta melalui jalan udara," kata 
Yakoob,

Yakoob mengatakan, ke depannya 
kerjasama ini akan diperluas ke ber-
bagai wilayah Malaysia dan Indonesia, 
terutama wilayah yang memiliki risiko 
penularan Covid-19 yang rendah."Ini 
akan memberikan keutamaan kepada 
mereka yang telah divaksinasi penuh, 
bagi kategori pengembara untuk 
tujuan resmi, perniagaan, perubatan 
dan kemanusiaan," jelasnya.

Meski demikian, kedua kepala 
negara tidak menjelaskan secara 

Indonesia-Malaysia Sepakati 

Koridor Perjalanan, Bisa Bebas Karantina?

Jokowi	Bertemu	PM	Malaysia	
Ismail	Sabri	di	Istana	Bogor
Foto-Screenshot YouTube Setpres)


